

太平記のふるさと「靈山」をシンボルとする靈山町では、歴史の香りにつつまれた「靈山太鼓」が保存会によって継承されている。その担い手として活躍しているのが本校生徒である。全校生四七一名のうち七十名位の生徒がそれぞれの地区の保存会に所属し、大人の指導を受けながら練習に励んでいる。太鼓を打てる生徒は、男女百名を越え将来は打ち手の後継者となるだろう。

**歴史の香り  
「靈山太鼓」**  
靈山町立靈山中学校



氷上運動会「スピードを競う」



文化祭「フィナーレ」

さて、この生徒達が校内で活躍するのが学校の文化祭や卒業生を送る会の時である。自分の所属する地区的ハッピを着て勇壮に打ちならす太鼓は、文化祭の開会宣言になることもあり、閉会式でのフィナーレになるとある。

昨年度の文化祭閉会式では、この靈山太鼓に盛り上がりを見せ、その後全校合唱と続き、体育館が感動につつまれた。そして、実行委員を中心進められた涙の閉会式は生徒達にとって忘れないことのできない思い出になつたことであろう。

生涯学習の機会拡充を目的として成人を対象に開講されている高等学校開放講座は、昨年度は福島西女子高校が担当校となり、一ヶ月にわたり組まれました。時間帯は午後6時から9時まででしたが、受講生は主婦で占められました。

講座内容は美術（エアブラシに親しむ）、地学（地震にチャレンジ）、情報処理（初めてのワープロ）、英語（外国人に会った時）、調理実習（ホームパーティを楽しもう）と多種多彩。受講生からは「高校での授業は20年ぶり、施設も教え方も大きく変つて驚くことばかり。」「高校に戻つたみたい。」等の声が聞かれました。

今年、県北では安達東高校の開放放

## 高等学校開放講座

### 福島西女子高等学校

県北教育事務所



調理実習「ホームパーティを楽しむ」

が決定しており、ワープロや園芸等の充実した楽しい講座を準備して参ります。

### 平成4年度 文部省・福島県教育委員会指定各種研究学校公開発表等の案内

- 地域学校保健組織活動推進事業（文部省・日本学校保健会）
- 中心校 本宮町立本宮小学校 平成4年10月7日(水)
- むし歯予防推進（文部省） 福島市立笛谷小学校 平成4年10月8日(木)
- 生徒指導（文部省） 月舘町立月舘中学校 平成4年11月18日(水)
- 道徳教育（文部省） 梁川町立栗野小学校 平成4年～5年
- 教育課程（福島県） 二本松市立二本松第一中学校 平成4年～5年

※平成4年3月22日に県北教育事務所が県庁東分庁舎(旧医大跡)5階に移転しました。